

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

APARECE LOS VIERNES

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias, la de Administración á Felipe Peña Cruz.

Ascripción trimestre: España, 1 pta.; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: paquete de 80 números, 1 peseta.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

CÍNICOS Y VENGATIVOS

Aunque ya dijimos algo en el número antepasado acerca de los soberbios propietarios de las minas de Vizcaya, juzgamos preciso manifestar hoy más, no sólo para que se los conozca bien, sino para que se sigan sus pasos y se desbaraten sus planes, altamente vengativos contra los obreros á quienes explotan y contra los que viven en la capital de dicha región y apoyaron resueltamente á los del monte en su última huelga.

Preparándose indudablemente para tomar el desquite, para vencer á los que triunfaron ayer, tratan en primer término de engañar á las gentes.

Según ellos, ni la mayoría de los obreros quería cobrar por semanas, ni había tiendas obligatorias, ni barracones, ni explotaban ellos cruelmente á los que arrancan el mineral, ni tratan con desprecio á los que están bajo su férula. Por el contrario, casi todos los mineros querían cobrar por meses, las tiendas y los barracones son invención de unos cuantos perturbadores, los obreros cobran excelentes salarios y todos son tratados con suma bondad por los explotadores. Si surgió potente la huelga en las minas, si se mantuvo firme, si más tarde mereció, no ya las simpatías, sino el apoyo resuelto de toda la población productora de Bilbao, debióse á una baja intriga de los socialistas, que, yendo de capa caída, promovieron movimiento de tal naturaleza para reponer un tanto sus fuerzas. ¡Cabe cinismo mayor, á la par que disparate más grande!

Pues así se expresa esa entidad de verdugos llamada Centro Minero, diciéndolo hoy á la Prensa, más tarde al Gobierno y después al Parlamento, como si no fueran notorios su crueldad para con los obreros, la desconsideración con que los trata y el desprecio que siempre ha mostrado hacia quienes, llevando vida de condenados, la han enriquecido y enriquecen. En su orgullo, en su ceguera, creyendo que su sola palabra da fe, no quiere ver que sus explotados justifican que la inmensa mayoría de los mineros desea el pago semanal, señalan las tiendas obligatorias y los barracones, presentan pruebas de la dura explotación que sufren y demuestran como sus patronos no tienen para ellos más que insultos y groserías.

Esta parte de su labor, esta obra de cinismo, no dará ningún fruto ó le dará muy escaso á esos ensoberbecidos negreros.

En la otra, en la que se refiere á preparar el desquite ó la venganza, sí obtendrán más resultado.

Aparte de la cruzada que han emprendido contra los obreros socialistas de Bilbao, valiéndose de las relaciones adquiridas por su posición ó sus negocios; aparte también de los trabajos que efectúan para reunir en la zona minera un personal muy superior al necesario, con el fin de echar de allí á los que ahora les han hecho morder el polvo; buscan, sobre todo, el paralizar por el momento la acción de los trabajadores organizados y el tener en la capital de modo estable un contingente crecido de fuerza armada que sienta su influencia, que respire en lo posible el odio que ellos tienen á los proletarios, para que sean duros y feroces con ellos si, irritados por su excesivo malestar, adoptan actitudes amenazadoras.

Lo primero lo han conseguido. El estado de guerra, que si pudo tener alguna razón de ser al acudir á la violencia los

elementos provocados, ahora carece de ella, persiste aún. Es indudable que en este punto les ha dado oídos el Gobierno, avergonzado acaso de haberse visto obligado por la presión obrera á proceder con ellos energicamente.

¿Les atenderá en lo segundo? A su grito de «¡Queremos soldados! ¡muchos soldados!», contestarán los actuales gobernantes diciéndoles: «Ahí los tenéis». Algunas dificultades hay, pero pudieran no tener agallas para negárselos.

Logrado esto, se considerarán perfectamente acondicionados para llevar á cabo su venganza.

Olvidan, sin embargo, una cosa: la solidaridad obrera. Esta puede desbaratar sus planes. Los proletarios á quienes se llama hoy ofreciéndoles trabajo, pueden permanecer sordos á semejante llamamiento; mañana, los proletarios organizados pueden colocarse en actitud enérgica cuando dichos patronos requieran la fuerza armada para sangrar á los obreros de Vizcaya.

Ambas cosas pueden hacer los trabajadores de nuestro país; y si las hacen, quedará reducido no más que á deseo el ansia de venganza que anima á aquellos patronos.

¡Obreros españoles! No os mostréis indiferentes ante el hecho que os indicamos. Todos ganaremos si nuestros hermanos de la región vizcaína aumentan su organización y mejoran sus condiciones de vida. Nuestra clase saldrá beneficiada impidiendo que la sed de sangre obrera que sienten los explotadores de dicha región pueda ser satisfecha.

Ayudémosles en todo, que ellos, á su vez, prestarán su resuelto apoyo á las luchas que mantengan los trabajadores de las demás regiones.

TRIUNFOS ELECTORALES

Manresa.

Ha sido reelegido nuestro correligionario Secases, cuya conducta en el Municipio se ha ajustado siempre á lo que demandan los intereses de la clase trabajadora.

Catral.

A pesar de las ilegalidades, coacciones y trampas que han hecho los elementos burgueses de Catral para derrotar á los candidatos presentados por la Sociedad de Obreros agrícolas, no han logrado vencerlos en toda la línea, ya que el compañero Manuel Guirau ha sido electo.

Este trabajador defenderá en el Municipio todo lo que beneficie á los obreros.

La semana burguesa.

La obstrucción grotesca de los republicanos está dando motivo á una serie de bromas en el Palacio de la representación «popular» que nada tienen que envidiar á las que se promueven en la Plaza de Toros cuando el concurso protesta de la falta de destreza de cualquier diestro.

La del sábado anterior fué de las que dejan memoria.

Denuestos, insultos, palabras soeces, puños por el aire... de todo hubo entre los padres de la patria.

Sólo faltó la intervención del Juzgado de guardia, que con menos motivo acude otras veces.

¡Bravo por nuestros padres... políticos!

Lo más chusco del caso, es que quien pone gran empeño en que cese la obstrucción de los republicanos es el presidente de la Cámara, el propio Sr. Romero Robledo, el obstruccionista más acérrimo, el que en ocasiones se ha estado charlando hasta seis horas á fin de impedir la votación de un proyecto de ley.

Bien es verdad que por algo nos hemos acostumbrado á considerar nuestro país como el de todos los viceversas.

Y de todos los frescos.

Los elementos que constituían el partido liberal han tirado cada cual por su lado, buscando la órbita de un astro de gran magnitud, en cuya órbita jirar como satélites.

De esta evolución astronómico política ha resultado la conjunción Montero-Cañalejas-López Domínguez (que tres pies para un banco, ¿eh?), la cual ha formado el nuevo partido liberal democrático, en el cual coexistirán desde el más emperrado individualismo hasta el socialismo (?) más acentuado.

Para cohonestar tendencias tan opuestas, los jefes de la nueva agrupación están realizando maravillas de equilibrio, que el desdafiado D. Segis se encargó de desbaratar en la sesión del Congreso del lunes, sin duda en justo castigo á la conducta de sus ex correligionarios, que le han dado con la puerta en las narices, dejándole fuera de la combina.

Por lo que se ve, nuestros políticos burgueses son siempre los mismos.

Ni salen del trillado camino de los partidos de turno, ni son capaces de ponerse á la altura que exigen las necesidades del siglo en que vivimos.

Toda su arte político la cifran en obtener triunfos oratorios.

O, lo que es lo mismo, la nada entre dos platos.

Cualquiera creará que los hospitales, sostenidos con el dinero del pueblo, sirven para admitir á cuantos enfermos acuden á ellos en demanda de remedio á sus dolencias.

Pues no señor; ya puede uno estarse muriendo y presentarse á las puertas de uno de esos establecimientos, que les despedirán con cajas destempladas por cualquier fútil pretexto.

Un ejemplo de esto ha ocurrido días pasados, en que un pobre dependiente de ultramarinos no fué admitido, ni aun pagando, en el Hospital de la Princesa, teniendo que ser trasladado al General, donde murió á poco de ingresar.

¿Y ustedes creerán que va á resultar responsabilidad para alguien por la injusticia cometida con aquel pobre enfermo?

Claro está que no.

Además, esas son cosas que suceden todos los días, y á nadie se le ocurre fijarse en ellas más que á nosotros los socialistas.

Que todo lo vemos siempre por el lado negro.

Por supuesto, siempre con razón.

Un redactor tipógrafo de *Tierra y Libertad* dice que la Asociación del Arte de Imprimir de Madrid va, como si dijéramos, de capa caída, porque los socios la abandonan al ver que no cumple los fines para que fué creada.

En esta afirmación, como en todo cuanto dicen los ácratas, está el *colega* tan cerca de la verdad como de la Luna.

Durante los treinta y dos años que cuenta la Asociación ha llevado á cabo dos huelgas generales del oficio, en la última de las cuales consiguió implantar unas tarifas que aún rigen en varias imprentas de esta capital; por su influjo ha logrado la Asociación contener la baja de los salarios durante el último largo período de crisis; sus esfuerzos han dado por resultado el que en no pocas imprentas se haya modificado el trato que se observaba con el personal, singularmente el de máquinas, y conseguido que en otras se reduzca la jornada á nueve horas; y en lo que respecta al número de socios, baste decir que antes de la constitución del grupo de máquinas formaban en la Sociedad unos 800 individuos, y hoy, después de la separación de Cajas y Máquinas, pertenecen á ambas Sociedades más de 1.300 individuos, número que jamás tuvo la Sociedad.

Ahora bien: si por el hecho de no ser asociado el tipógrafo ácrata cree que la Asociación pelagra, lo siento por su modestia; y si porque en la imprenta donde se confecciona *Tierra y Libertad* son desconocidas las tarifas de la Asociación cree que en todas las tipografías de Madrid sucede lo propio, cuénteselo á Urales, quien por lo visto prefiere hacer su periódico en imprenta de mala muerte, sin cuidarse para nada de que el personal esté bien ó mal remunerado.

Ya sé que todo esto que escribo es sermón perdido, y que ir con razonamientos á algunas gentes, es lo mismo que echar margaritas á ciertos suculentos paisanos del tipógrafo ácrata.

En una mina de las cercanías de Bilbao sufrió un obrero un grave accidente, y al visitarle el médico indicó que la baja por enfermo era de la competencia del ingeniero, y no autorizó, por lo tanto, el ingreso del herido en ninguno de los hospitales de la zona minera.

Esta acción tan inhumana irritó tanto á los compañeros del lesionado, que llegaron hasta á amenazar con ir á la huelga si no era admitido aquél en uno de los hospitales citados.

¿Si tendrán también la culpa los socialistas de que el médico no cumpliera su deber y de que los obreros se amotinaron por eso?

Porque según el Círculo Minero de Bilbao, todo lo que allí ocurre es obra de los malhadados socialistas.

La Empresa de ferrocarriles del Mediodía ha adoptado la táctica de ir despidiendo paulatinamente á los operarios más significados en la propaganda societaria.

Basta que un individuo sea honrado con la confianza de sus compañeros en el desempeño de una misión cualquiera, para que, *ipso facto*, sea declarado cesante.

La Compañía hace esto descaradamente, sin importarle un comino semejante desprecio hacia los derechos de sus explotados.

Y éstos obrarán muy cuerdateamente no fiando la resolución de sus cuítas á las buenas palabras de ningún ministro, porque no pasarán de eso, de palabras.

Sólo su unión y su energía les darán el resultado que apetecen.

No es posible que á testarudez gane nadie al diario ácrata madrileño.

Contra él no valen argumentos ni razones. Parapetado tras su obstinada mala fe,

insiste en acusar al Comité de la Unión General de sustracción de fondos y de engañar a los afiliados.

¡Bien conoce para quien escribe el pontificio libertario!

Como las palabras no tienen más valor que el de quien las pronuncia, y el del propietario de Tierra y Libertad es tan escaso, no vale la pena de seguirle en sus apreciaciones.

Sería eso ponerse a su nivel. Lo cual ya es demasiado descender.

TRIUNFOS SOCIETARIOS

La huelga que durante seis meses ha sostenido la Sociedad de Marineros de Carril contra la casa consignataria de los Hijos de S. Buhigas y Prats, ha terminado favorablemente para los trabajadores.

Las bases aceptadas por una y otra parte han sido las siguientes:

1.º Reconocimiento absoluto de la Sociedad, y que no trabaje en el puerto más que gente asociada.

2.º Admitir como socios a los que han estado en actitud espectante, satisfaciendo 5 pesetas de entrada y las cuotas pertenecientes a los meses de vida que lleva la Sociedad. Los que hayan pertenecido a ella no podrán (por haber sido esquirols) ingresar nuevamente como socios interin no transcurra tres turnos seguidos de jornales la lista de obreros de esta Sociedad. Cumplido este requisito, entrarán a formar parte de ella nuevamente, satisfaciendo los débitos que tuvieren y la multa que se les imponga.

También se establecieron otras bases entre la Sociedad y la Casa consignataria, entre las cuales figuran la de que el barquero no podrá cobrar a ningún compañero cantidad alguna por embarcos, y la de que será obligación indispensable ir a buscar el personal a la Sociedad, y cuando no le haya, quedará la Casa en libertad de buscarlos donde guste, pero procurando siempre que ingresen en aquella.

La huelga de la «La Papelera» de Arrigorriaga, que sostenía la Sociedad Tipográfica de Bilbao, ha terminado de un modo satisfactorio para los obreros, como lo indican las siguientes condiciones aceptadas por la Empresa:

Condonar la multa impuesta a un operario—causa de la huelga—y desistir en lo sucesivo de semejante pena.

Abonar a los huelguistas la mitad de los jornales los días que ha durado la huelga.

Y no ejercer represalias contra los iniciadores y sostenedores de aquella.

Contra el proyecto de ley de huelgas.

He aquí un extracto del discurso pronunciado por nuestro amigo Iglesias, en nombre de la Unión General de Trabajadores, ante la Comisión encargada de dar dictamen sobre el proyecto de ley de coligaciones y huelgas:

«Señores: Se ha pretendido hacer creer que con el proyecto de ley que voy a examinar se favorece a los trabajadores, cuando en realidad sucede lo contrario. Ese proyecto de ley va contra los obreros. La demostración es fácil.

«Hoy todas las huelgas son lícitas, porque la única traba que tienen algunas de ellas, el art. 556 del Código penal, ha desaparecido por no aplicarse en ninguna parte dicho artículo.

«Por el proyecto de ley que examinamos, son pocas las huelgas que no se reputan ilícitas. Ilícita es la huelga general en una localidad, en una región o en todo el país; ilícita la que ocasione pérdida de cosecha, ó de cargamentos; ilícita la que, suspendiendo un servicio general, no se avise con 15 días de anticipación; ilícita la que tenga por fin el despido de un capataz ó de un obrero esquirols ó traidor a su causa; ilícitas, en fin, otras muchas.

«En este sentido, en el de impedir que los obreros empleen la huelga como medio para mejorar su posición, el proyecto de ley sobre coligaciones es verdaderamente reaccionario.

«Va, además, contra la ley fundamental del Estado, porque consignado en ésta el derecho de asociación para todos los ciudadanos, cuando la mayor parte de ellos, los trabajadores, van a ejercitarle para mejorar las condiciones del trabajo, se les amenaza con una penalidad.

«Para lo que primeramente necesitan los obreros asociarse es para aumentar algo sus cortos salarios y disminuir las muchas horas de labor, ya que de no lograr ambas cosas, no pueden emplear la asociación para fines instructivos, higiénicos ó recreativos.

«Asociase el trabajador del campo, de los puertos, de los tranvías y de los caminos de hierro, y cuando, para vencer en su petición, quieren apelar a la huelga en el momento que les es más conveniente, esto es, cuando las circunstancias son de apuro para sus patronos, la ley se opone, y les dice: «Si, podéis asociaros, pero no para declarar huelga en esos casos.» «Pues si no podemos asociarnos para eso— responderán los trabajadores a que me refiero—, si las huelgas las hemos de declarar, no cuando nos convengan a nosotros, sino cuando puedan derrotarnos fácilmente los patronos, ¿de qué nos sirve el derecho de asociación?»

«La Comisión de Reformas Sociales, el ministro de la Gobernación, quien haya hecho el proyecto de ley que combato, no debe haberse fijado en este particular, porque los obreros que la cumplieran tendrían que ser tontos de remate. ¿Es eso a lo que se aspira? ¿Entiende la clase dominante que lo que necesita nuestra nación es una clase obrera entontecida?»

«Si la ilicitud a que me refiero se mantuviera, los trabajadores del campo, que constituyen la mayoría de la clase obrera española, y que son los que se encuentran en peor situación económica, no podrían mejorar su misero estado. Para hacer sus huelgas estos trabajadores, como los demás, tienen que buscar la ocasión en que la suspensión de su labor cause más perjuicio al propietario, a fin de que esto le haga ceder.

«Quiere castigarse la huelga que tenga por fin la admisión ó despedida de un operario, y los que han consignado esto no deben haberse fijado en el lado moral que tienen todas esas huelgas. ¿Han de consentir los obreros la despedida de un compañero suyo, cuando ésta obedece, no a la falta de cumplimiento de la obligación, sino a una venganza del patrono, generalmente porque dicho obrero defiende bien los intereses de sus compañeros ó porque profesa tales ó cuales ideas? ¿No es muy racional y muy justo que los obreros empleen la fuerza de su unión para exigir que se despidan los capataces que maltrata de palabra ó de obra a los individuos que tiene a sus órdenes? ¿No lo es asimismo que reclamen el despido del que traiciona sus intereses como obrero, haciendo perder a sus compañeros una ventaja adquirida ó comprometiendo el éxito de un beneficio para todos los suyos? ¿No se fusila en la guerra al soldado que abandona su bandera? ¿Pues en la lucha contra la clase patronal al obrero que traiciona su causa, se le castiga con el despido del taller ó de la fábrica.

«Pero el proyecto de ley a que vengo refiriéndome, a más de los defectos que he señalado, tiene otro capital: el de no ser aplicable.

«¿Cómo se va a determinar el inductor ó promovedor de una huelga? Son éstas votadas generalmente por las asambleas, y muchas de ellas por aclamación. ¿Se va a imponer pena a todos? Pues ya pueden ir edificando cárceles, porque las que ahora hay son insuficientes.

«Como las huelgas, a más de ser inevitables, son hoy en nuestro país muy frecuentes, el número de obreros a quienes habría que condenar sería enorme.

«Y he hablado solamente de penalidad para los obreros, porque aunque se diga que lo consignado en esta ley alcanza a trabajadores y patronos, ya sabemos por una larguísima experiencia que por cometer ó sin cometer coacciones se prende a los obreros; pero el castigar a los patronos que delinquen, está por ver.

«Si la ley sale adelante, como no es aplicable, sufrirá la suerte del art. 556 del Código penal, se olvidará; y si alguien hubiere tan insensato que quisiera aplicarla, los conflictos y la formidable protesta obrera que suscitara la harían ir a tierra inmediatamente.

«Por todo lo expuesto, la Comisión que ha venido a informar en nombre del Comité de la Unión General de Trabajadores no pide que se reforme dicho proyecto, sino que se rechace, manteniéndose el actual estado de cosas, ó sea la licitud de todas las huelgas.»

Los obreros de Puerto del Son (Coruña) han celebrado un mitin para protestar contra el proyecto de ley de coligaciones y huelgas. La concurrencia fué numerosa y el orden perfecto.

—La Agrupación obrera de Zazuar, en asamblea celebrada al efecto, ha acordado protestar del reaccionario proyecto sobre huelgas presentado por el Gobierno y de las despoticas manifestaciones hechas con motivo de aquél por el Cirulo Minero y Centro Industrial de Vizcaya, así como por otros codiciosos explotadores.

—La Sociedad de Barrenadores de Vizcaya, imposibilitada por el estado de guerra de celebrar un mitin para protestar contra el proyecto de ley de huelgas y contra las pretensiones tiránicas de los

explotadores de aquella región y de otros puntos, lo hace como tal colectividad.

—La Agrupación Socialista de Béjar ha acordado protestar contra el proyecto de ley de coligaciones y huelgas y contra las entidades burguesas que pretenden impedir a los obreros que mejoren su condición.

—La Sociedad de Obreros agrícolas de Villamayor de Campos protesta contra el reaccionario proyecto de ley de huelgas presentado al Parlamento, en el cual proyecto se anula el derecho de los trabajadores a mejorar su condición, y condena las manifestaciones bárbaras hechas por los patronos de Vizcaya y por otras entidades burguesas con motivo de la presentación de aquél.

—Las Sociedades Obreras «La Previsión», de Agricultores, y la de Profesiones y Oficios varios, reunidas en asamblea, han acordado protestar enérgicamente contra el proyecto de ley de coligaciones y huelgas y contra las disparatadas pretensiones de los que juzgan aquél como beneficioso para los obreros, enviando al gobernador de la provincia un documento donde consta la expresión de sus sentimientos.

Reclamación atendida.

La presentada al ministro de la Guerra por una Comisión del Comité de la Unión General de Trabajadores para que en la fábrica de Oviedo no se hicieran herramientas al establecimiento de la «Tornillera», cuyos operarios se hallaban en huelga, ha sido atendida.

Según vemos en nuestro querido colega LA AURORA SOCIAL, el 24 del actual el coronel-jefe de dicha fábrica, «obedeciendo órdenes superiores, ordenó a su vez suspender todos los trabajos que se estaban haciendo para la «Tornillera». Y tan bien cumplió dicho señor las órdenes recibidas, que algunas piezas que estaban en el torno fueron retiradas inmediatamente.»

Este hecho es una nueva prueba de lo que puede la unión de los trabajadores. Sin dicha unión, la fábrica de Oviedo hubiera seguido trabajando para la mencionada Casa, y perjudicando, por consiguiente, a los obreros huelguistas.

CRÓNICA SEVILLANA

La Asociación de Trabajadores, en corcho celebró el pasado domingo un mitin de gran importancia, cuyo objetivo fué protestar del estado ruinoso de la industria corcho-tapenera, que atraviesa una gravísima crisis de trabajo y está amenazada de una paralización completa del mismo si no son reformados los vigentes Tratados comerciales en sentido más favorable para la mencionada industria y menos beneficioso para los omnipotentes especuladores.

Es este un caso práctico que corrobora nuestras afirmaciones sobre la supremacía política de la clase capitalista, supremacía que no halla obstáculos ni en las fronteras de las naciones.

Han necesitado los burgueses extranjeros proveerse en España de la primera materia para fabricar tapones, y sus Gobiernos, dóciles instrumentos del capitalismo, han sabido imponer al de nuestro país, más débil que aquéllos, derechos arancelarios que satisficieren los deseos de sus administrados.

«¿Qué falta hace a esos Gobiernos atentar contra la integridad de nuestro suelo si disponen de sus riquezas? ¿Y que haya obreros que aún crean en la necesidad del ejército para defender la patria!»

De tal modo protegen los Tratados actuales el privilegio en cuestión, que se da el caso de pagar un derecho enorme de exportación el corcho elaborado, mientras que el corcho en plancha abona en ese concepto una bicoea; de todo lo cual se ha derivado el empobrecimiento progresivo de la industria, y como consecuencia más dolorosa, el paro creciente de brazos, que ocasionará muy pronto un verdadero conflicto de hambre.

Mas ¡qué importan las lágrimas y la miseria al monstruo capitalista! Únicamente los obreros, que están pagando los vidrios rotos en esta contienda, pueden atajar tal enormidad, esgrimiendo su mejor arma: la solidaridad.

Por eso es digna de aplauso la iniciativa de los corcho-tapones y digna además del apoyo de todos los trabajadores.

Entendiéndolo así, la Agrupación Socialista envió al mitin una carta de entusiasta adhesión, que leyó nuestro correligionario Ramírez, como delegado de la misma.

La campaña emprendida podría dar un resultado lisonjero; pero nos tememos que no sea así por la falta de sentido práctico que domina en quienes dirigen dicho movimiento.

Quisieron los elementos socialistas pertenecientes al gremio dar a aquél un carácter esencialmente obrero, empleando medios adecuados y arbitrando los recursos necesarios; pero les fué imposible vencer el abandono de los más y las suspicacias de los menos, influidos éstos por las tonterías antipolíticas. Y vencido el buen sentido, se han impuesto los procedimientos contradictorios de la táctica.

«Tratábase de un acto totalmente político, encaminado a recabar una medida política del Estado, no de la clase patronal? Pues había que proclamar muy alto que no lo era, para dar esa vana satisfacción al criterio libertario. Esto, sin perjuicio de aceptar la cooperación de varias entidades políticas, entre ellas los republicanos, tratando de obligarles, eso sí, a que se guardaran su significación, expresándose en la forma que se les imponía.

«¿Era un acto puramente obrero? Pues se solicitó y obtuvo la adhesión de centros y entidades burguesas, entre éstas la de los patronos corcho-tapones, en nombre de los cuales habló un individuo.

Y cuenta que la experiencia, ya que no el antagonismo permanente de clase, debiera enseñar a esos obreros que los fabricantes suelen ser veleidosos en sus propósitos, y tanto les da, en último término, ser fabricantes como exportadores, con tal de hacer negocio. Reuerden, si no, la otra campaña hecha hace algunos años en el mismo sentido que ahora por patronos y operarios reunidos bajo el pretexto de los «intereses generales» de la industria y que sirvió en parte para esclavizar políticamente a bastantes trabajadores. ¿Debió, por último, darse al mitin su finalidad lógica pidiendo a los Poderes públicos la mejora deseada? Pues no, señor, porque el pedir es humillante (¿) y no es el «tomar por cuenta propia», que rezan los códigos anarquistas; era mejor decir que se iba a exigir (concepto más anarquista y más... ridículo) y a emplear argumentos contundentes, y, por último, que las conclusiones ya se darían cuando se hubiesen discutido los Aranceles.»

A pesar de todo lo cual, se dirigieron telegramas dándoles cuenta del acto al jefe del Gobierno y a Azcárate, no para ejercer presión en su ánimo, como cualquiera creería, con la petición, más ó menos explícita, de la mejora, sino para que se los leyesen, sin duda, a sus familias.

«¿A cuántas contradicciones y tonterías conduce el vivir fuera de la realidad!

Y conste que no tratamos de empujear un movimiento obrero fundado en aspiración tan justísima, para la realización de la cual, que ojalá logren, nos tendrán siempre a su lado los corcho tapones.—EL CORRESPONSAL. 27 noviembre 1903.

En el número próximo publicaremos el Manifiesto que ha publicado el Comité Socialista Internacional protestando de los linchamientos que con suma frecuencia se llevan a cabo en los Estados Unidos.

Damos las gracias a D. R. Luis Yagüe por los ejemplares que nos ha donado, con destino a los Centros Obreros, de su notable trabajo Bromatología Popular Urbana, presentado al XIV Congreso de Medicina Internacional, y que trata de la alimentación del proletariado en Madrid y del abastecimiento alimenticio de la misma capital.

DESPOTIISMO PATRONAL

Eusebio Sanz, el principal burgués de Zazuar y aspirante a alcalde en el próximo Ayuntamiento, no sabe qué hacer para acabar con la Agrupación Socialista fundada en dicho pueblo.

Hace tiempo la ha emprendido con el compañero que desempeña el cargo de secretario, hombre honrado si los hay y del cual ningún vecino tiene la menor queja.

El fin de dicho burgués es echarle del pueblo privándole de trabajo. A este objeto se ha dirigido a los dueños de la Unión Resinera y a los encargados de la Fábrica de Aranda de Duero diciéndoles pestes de nuestro correligionario.

No sabemos si logrará su propósito, aunque bien pudiera suceder, por tratarse de la persona más influyente de dicho pueblo.

Lo que sí se puede asegurar es que si se sale con la suya cometerá una enorme injusticia, por ser el aludido compañero hombre incapaz de hacer daño a nadie ni de sentir ninguna mezuquina ambición.

No así el burgués Sanz, que sueña con la vara, y que para obtenerla ha apelado a la compra de votos, a amenazas, y tapadillos y a cuantas malas artes puede concebir un ambicioso vulgar.

Si consigue su ruin propósito—echar de allí a nuestro correligionario—, no logrará por eso desbaratar la Agrupación.

Tiene ésta más raíces que lo que se figura ese despotilla.

CONVOCATORIA

El Centro de Sociedades obreras convo- ca a los trabajadores a un mitin, que se verificará en el Teatro Barbieri el sábado 5 del corriente, a las nueve de la noche, para protestar contra el proyecto de ley de coligaciones y huelgas, y contra los que, viviendo a costa del sudor ajeno, piden al Estado que no permita a los obre- ros mejorar su desdichada condición.

Desde Santander.

No creí que el estado de guerra que dis- frutamos desde hace veinte días pudiera prolongarse tanto; en vista de ello me de- cido a enviar estas líneas a EL SOCIALISTA, ya que el semanario de esta Agrupación se ha suspendido por las razones que des- pués expondré.

¿Qué sucesos determinaron el actual es- tado de cosas? Helos aquí, sintéticamente reseñados:

Al conocer los republicanos el gran triunfo que alcanzaron en las elecciones del día 8 desbordaron su entusiasmo por las calles; un grupo de muchachos pasó por las inmediaciones del Círculo Católico de Obreros y la residencia de los jesuitas, y sin duda hubieron de proferir gritos que fueron contestados con disparos de armas de fuego que partieron, al parecer, de uno de los indicados sitios, probablemente del Círculo. Esto lo dirá la justicia... si lo dice. Víctima de esta salvajada fué el desgra- ciado niño Teobaldo, que en el acto cayó mortalmente herido.

Este asesinato produjo tal indignación en la ciudad, que rápidamente se extendió por toda ella la idea de paralizar los tra- bajos y cerrar los comercios por la tarde, a fin de que el entierro del niño, anuncia- do para las cuatro, resultara una imponente manifestación de duelo y protesta.

A juzgar por el aspecto que presentaba la ciudad, iba a realizarse en Santander una manifestación imponentísima, reci- biendo así muy rudo golpe el elemento clerical; pero el asalto é incendio del Ca- tólico Círculo, verificado poco después de medio día, sirvió de pretexto al goberna- dor civil para resignar el mando en el mi- litar, y éste suspendió el entierro.

Pero tal orden se ignoraba, así como también que estuviéramos en estado de guerra, y la gente se fué concentrando en los alrededores de la casa mortuoria. Die- ron las cuatro; llegó el coche fúnebre, y ya el mar humano que inundaba las calles adyacentes creía que iba a ponerse pronto en movimiento el triste cortejo, cuando de repente se presenta la Guardia Civil de infantería, y sin mediar lo que era necesar- io para que todos nos penetráramos de la situación de la ciudad y de la prohibición del entierro, comenzó a disparar tiros, sembrando el pánico entre la enorme mul- titud, que huía despavorida y atropellán- dose en todas direcciones. Las cargas se repitieron, y con tal furor, que he oído de- cir que hasta a los individuos de la Cruz Roja apuntaban los civiles. ¡Buena jorna- da, caballeros del tricorne! Los muertos y heridos que ocasionasteis en la calle de la Enseñanza, como los que momentos antes dejasteis tumbados en la calle de San José, constituyen otra página gloriosa de vuestra historia. ¡Ah! y muchas gracias por haber respetado mi cuerpo, muy cerca del cual, y como proclamando nuestro valor, pasaron silbando multitud de balas de vuestros heroicos mausers.

Por la noche de este trágico día citó a una reunión a los periódicos de la locali- dad el gobernador militar, Sr. Contreras. Creo que asistieron todos... todos menos LA VOZ DEL PUEBLO; y todos estuvieron conformes en tragarse los juicios y comen- tarios que pudieran sugerirles los san- grientos sucesos que se les permitía nar- rar.

Al conocer la Redacción de LA VOZ DEL PUEBLO la actitud prudente (puede el lec- tor, si como yo opina, suplir este adjetivo por el de *cobarde*) de la Prensa que disfru- tamos por aquí, decidió suspender la pu- blicación de dicho semanario. No podía ahogar, como sus colegas, los gritos de la conciencia. Al efecto, escribí un *Suple- mento* a su número del día 14, y obrando con arreglo a las circunstancias, presenté a la autoridad militar la prueba. No había en dicho *Suplemento* la menor censura para nada ni para nadie, ni siquiera se examinaba ni juzgaba ningún hecho; con- cretábase la Redacción de LA VOZ a expli- car a sus suscriptores y corresponsales por qué no publicaba el número corres- pondiente a aquel día. Pues bien: a pesar de ello, el Sr. Contreras, cuya caballerosi- dad fué ensalzada todos estos días por la Prensa de aquí, no autorizó la publicación del *Suplemento*; ni siquiera gastó saliva para expresarlo: cogió la pluma y escribió

a la cabeza de la prueba lo siguiente: «No se publica.» Ante razón tan convincente tuvimos que callar. ¿Y quién no calla cuando quien la expone es un militar que ordena y manda en toda la ciudad, y a esta cualidad reúne esas otras tan altas que le atribuyen los periódicos santanderinos?

Para terminar estas líneas, que van re- sultando más de lo que yo quería y de lo que conviene a EL SOCIALISTA, debo mani- festar mi opinión—que conviene con la de muchas con quien he de hablarde ello— de que las autoridades civiles, y sobre todo el gobernador Sr. González López, por razón de su cargo, se han mostrado muy dé- biles; este señor debió abandonar inmedia- tamente su despacho y personarse ante el Círculo Católico, sofocando en sus comien- zos el motín que allí se produjo. Es muy cómodo eso de gobernar desde el despacho del Gobierno civil y resignar el mando en cuanto el orden público se altera. Con esta clase de autoridades no es extraño que los estados de guerra sean tan frecuentes en España. Repito que el Sr. González López ha sido muy débil, y añado que esa debili- dad ha traído como consecuencia los tris- tísimos sucesos que ensangrentaron las calles de esta ciudad, las numerosas pris- ionas que se han verificado y que todavía estamos, sin razón ni motivo, oprimidos por el mando de la autoridad militar.—EL CORRESPONSAL.

Santander, 29 noviembre 1903.

NOTICIAS ELECTORALES

Serrada.—Comprendiendo el elemento burgués que serían derrotados sus candi- datos, si los presentaba, no acudió a la lu- cha, haciendo esta circunstancia sumamen- te fácil el triunfo de los cuatro candidatos de la Sociedad obrera.

Pamplona.—Según nuestro colega *Unión Productora*, las elecciones en la capital de Navarra han sido escandalosas.

Al elector «se le embriagaba en las ta- bernas, obligábasele a votar candidaturas marcadas, ofrecíasele dinero, se le amena- zaba si no traicionaba a su conciencia».

Los que se condujeron dignamente fue- ron los que trabajaron la candidatura que presentaba la Federación Obrera, aunque por el ruin proceder de los partidos bur- gueses no triunfó.

Porcuna.—Teniendo fuerzas los obreros asociados para obtener un buen triunfo en las pasadas elecciones municipales, no le lograron por los indignos medios puestos en juego por los burgueses para sacar ven- cedores a sus candidatos. Nada, de todo lo malo que cabe hacer, han perdonado esos sofisticadores del sufragio.

Nuestros compañeros, que han aprendi- do bastante en dicha jornada, esperan des- quitarse en las próximas elecciones.

Vigo.—A pesar de estar amañado el Cen- so, nuestros correligionarios han obtenido una votación mayor que en las elecciones municipales anteriores. Entonces tuvie- ron 106 votos; ahora han alcanzado 141. Por cinco votos de mayoría sobre el can- didato socialista triunfó el republicano en un distrito, y en otro, de no haber heche copo los liberales, habría salido el candi- dato de nuestro Partido en el puesto de la minoría.

Desde Bilbao.

Compañeros de EL SOCIALISTA: Se ha terminado la discusión de los pre- supuestos municipales.

La minoría socialista, consecuente con lo que preceptúa el programa municipal de nuestro Partido, ha propuesto nueva- mente la supresión del impuesto de consu- mos, y los republicanos, bizcarras y li- berales, *consecuentes* a su vez con lo que tienen ofrecido, han desestimado dicha benéfica reforma.

También ha sido rechazada por los con- cejales burgueses, incluso los republica- nos, una partida con destino a la creación de cantinas escolares, solicitada por los concejales socialistas.

Estos han logrado que se rebaje el im- puesto en algunos artículos de primera necesidad y que se aumente el que corres- ponde a ciertos artículos que consumen los ricos, consiguiendo también la crea- ción de algunos capítulos y el aumento en otros que beneficiarán a las clases media y jornalera.

Entre otros, señalaré los más importan- tes: 3.500 pesetas para la creación de dos plazas de médicos inspectores de las escue- las municipales; 5.000 para aumentos de jornales, y 3.000 para construcción de un horno crematorio de basuras.

Además, han conseguido mantener una partida de 10.000 pesetas destinada a su- ministrar raciones a jornaleros sin trabajo en época de invierno, cuya partida se pre- tendía retirar por haberse votado otra de 20.000 para la Junta Provincial de la Ca- ridad, que trata de crear la Diputación.

También se consignó una partida de 20.000 pesetas para instituir un Monte de Piedad, librando así a las clases media y jornalera de la usura de los prestamistas.

Pareciendo pequeña a los concejales so- cialistas la partida de 1.000 pesetas desti- nada al pago de dietas a los vocales obre- ros de la Junta Local, propusieron que fuera de 4.000. Tanto los concejales repu- blicanos, como los liberales y bizcarras, se negaron a admitirla.

A propuesta de los socialistas fueron re- chazadas, entre otras, las partidas consig- nadas para la conservación de gigantes y cabezudos, y la de 120.000 dedicada a fes- tejos de todas clases. De este modo han desaparecido las consignaciones destina- das a procesiones y subvenciones del culto religioso.

Aunque es de lamentar que no se haya consignado cantidad para celebrar las fes- tas cívicas de 25 de diciembre de 1836 y 2 de mayo de 1874, hace logrado al menos que dichas fiestas se celebren sin *Te Deum* oficial.

Las fiestas oficiales de agosto también han caído envueltas en dicha partida.

La afluencia de forasteros en éstas, como en todas las fiestas, no hace más que enca- recer los artículos de primera necesidad en beneficio de unos cuantos tenderos y dueños de cafés y fondas.

El déficit de 504.000 y pico de pesetas que resulta, se cubrirá imponiendo una pequeñísima contribución a la propiedad industrial y comercial.

El compañero Abelardo, de la Sociedad de Marmolistas y Afiliado a la Agrupación, está cumpliendo tres meses de arresto que le impuso esta Audiencia como presunto autor de la rotura de una urna en las elec- ciones últimas de diputados a Cortes.

Recomendamos a todos los correligiona- rios que practiquen con él la solidaridad.

El compañero Feliciano Martínez, de la Agrupación de Las Carreras, ha sido ab- suelto de la pena de 5 años que le pedía el fiscal por el supuesto delito de atentado a la autoridad y rotura de otra urna en las mismas elecciones.

Felicitemos al compañero Martínez, que ha desempeñado un buen papel en la últi- ma huelga de mineros.—E. 22 noviembre 1903.

ECOS AGRÍCOLAS

La Sociedad de Obreros del campo de Almería ha celebrado una reunión con el objeto de reclamar que se hagan extensivos a dichos trabajadores los beneficios de la Ley de Accidentes.

Además, hizo en ella propaganda so- cietaria, recomendándose, entre otras co- sas, la táctica que preconizan los socialistas.

Usaron de la palabra los compañeros Martínez, Moya, Alvarez, Guillén, Marín y Aguila, cuyos discursos fueron del agrado de la concurrencia.

Ha ingresado en el Partido Socialista la Sociedad de Obreros agrícolas de Becilla de Valderaduey.

Pronto se organizarán los obreros agrí- colas de Sella, Orcheta y Benidorm (Ali- cante).

El 22 del corriente se celebró en Urones de Castroponce una reunión de propagan- da, en la que tomaron parte los compañe- ros Andrés Peña y Gaspar Alvarez, de Becilla, y Ruperto Garrote, de La Unión, los cuales expusieron que los trabajadores de sus respectivos pueblos se organizan sólidamente y que esperan que los de allí y de otros puntos hagan lo mismo.

La concurrencia, que pasaba de 500 in- dividuos, acogió perfectamente las ideas expuestas, aplaudiendo a los oradores. El acto terminó con vivas a la unión obrera. Lo mismo al empezar que al concluir la reunión, el Orfeón de Becilla cantó las principales piezas de su repertorio.

Un hecho ocurrido antes de empezarse la reunión merece consignarse. El sacris- tán de una de las iglesias (la de San Sal- vador) empezó a tocar las campanas con furia a fin, indudablemente, de que no se oyera a los que hablasen. El cura de dicha iglesia llamó al orden al imprudente, pero el cura de la otra parroquia le alentaba para que prosiguiera. Viendo los trabaja- dores que el sacristán seguía, empezaron a alborotarse y a reclamar enérgicamente a la autoridad eclesiástica que obligara al sacristán a cesar en la tarea de meter ruido.

Como los ánimos se iban excitando, el compañero Peña calmó a los obreros di- ciéndoles que quienes tantas cosas habían sufrido durante muchos años, bien podían aguantar una mala hora más, ya que se disponían a unirse para trabajar en lo su-

cesivo por que su suerte se modificase fa- vorablemente. El público se tranquilizó con estas palabras, y el sacristán, bien fuera porque se le ordenase ó porque sa- liera de él, dejó de tocar las campanas.

Después de la antedicha reunión, se ce- lebró otra, en la que se aprobó el Regla- mento por que ha de regirse la Sociedad de los compañeros de Urones y se acordó que en cuanto aquél se legalice ingrese la mentada colectividad en el Partido Socia- lista y en la Unión General de Trabaja- dores.]]

Al Director de Correos.

Según se nos comunica de Serrada (Va- lladolid), el paquete de SOCIALISTAS que allí mandamos quien primero le recibe es el alcalde, no para quedarse con él, que hasta ahí no llega el atrevimiento del monterilla, sino para coger un ejemplar, a fin de enterarse de su contenido.

Después de hacer eso, manda entregar el paquete al destinatario.

Aun a trueque de perder a ese *correlig- ionario*, pedimos al Sr. Monares que en- cargue a quien corresponda se entregue íntegra el paquete a nuestro corresponsal en dicho punto.

Congreso de Camareros, Cocineros, REPOSTEROS Y SIMILARES

Se ha verificado en el Centro Obrero de esta capital los días 26, 27, 28 y 29 del mes pasado.

Han asistido a él 22 delegados, en re- presentación de las siguientes colectivi- dades: «La Fidelidad», de Valencia, 2; «La Alianza», de Barcelona, 2; «Artística Cu- linaria», de Barcelona, 2; «Fonda Maríti- ma», de Barcelona, 1; «La Aurora», de Alicante, 2; «Unión y Concordia», de Bil- bao, 1; «La Unión», de Cádiz, 1; «La Hon- radez», de Málaga, 1; «Unión Cantábrica», de Santander, 1; «La Protección», de Cas- tellón, 1; «El Alba», de Madrid, 3; «La Agrupación», de Madrid, 4, y «La Cen- tral», de Madrid, 1.

El total de individuos que componen todas estas colectividades se aproxima a 4.000.

El objeto de este primer Congreso de Camareros, Cocineros, Reposteros, etc. de España, ha sido constituir la Federación nacional de dichos oficios.

El proyecto de Federación, repartido previamente, se ha discutido, sufriendo pequeñas enmiendas.

El Comité Nacional residirá en Madrid y será elegido por las Secciones de la capital. Tendrá un secretario retribuido. Será órgano de la Federación un periódico mensual, que dirigirá y redactará el Co- mité. Llevará por título dicho periódico *La Bandera Social*.

En el caso de que la Federación se di- solviese, los fondos pasarían a la Caja de la Unión General de Trabajadores.

Se acordó que quedara en estudio para el próximo Congreso la entrada de la Fe- deración en la Unión antedicha.

También se acordó que las Secciones de Madrid se fusionen, constituyendo una sola, y si alguna se negase a aceptar el acuerdo dejaría de pertenecer a la Federa- ción de Camareros.

La discusión de los Estatutos se ha hecho en forma muy templada.

Lo mismo en la sesión preparatoria, donde usaron de la palabra muchos dele- gados, que en el modesto banquete orga- nizado en honor de éstos por los camareros de Madrid, ha reinado mucho entusiasmo y manifestádose un gran espíritu de unión y fraternidad.

EL SOCIALISTA, que, fiel a las ideas que representa, ansía ver fuerte y robusta la organización del proletariado, saluda cordialmente a ese nuevo organismo, que sin duda alguna vigorizará a los elementos conscientes que hoy luchan contra la clase explotadora.

Contra un fallo del Supremo.

La Agrupación Socialista de Puebla de Cazalla protesta contra el injusto fallo dictado por el Tribunal Supremo negando al obrero Gervasio Díez, de León, derecho a ser indemnizado por haber quedado inútil en el trabajo que realizaba por en- cargo del Ayuntamiento de dicha capital.

—La Agrupación Socialista de Begoña formula igual protesta contra la sentencia del Tribunal Supremo que priva al desgra- ciado Gervasio Díez de los beneficios que concede la Ley de Accidentes.

—También protestan contra dicho fallo la Agrupación Socialista y las Sociedades de Barrenadores, de Mineros y de Forja- dores de La Arboleda.

—Igual protesta ha formulado la Agra- pación Socialista de Candás.

ECOS DE LAS MINAS

Compañeros de EL SOCIALISTA: Son tales los abusos y la explotación que se ejercen con los mineros de este punto, que hartos de tanto sufrir dichos compañeros, el 18 del que rige perdieron un cuarto de día por la mañana para ponerse de acuerdo y ver lo que habían de hacer. Reunidos, decidieron por unanimidad solicitar lo siguiente:

- 1.º Aumento de 50 céntimos en el jornal de todos. Venían cobrando 9,10,10 1/2, 11 y 12 reales todo lo más.
2.º Que el pago se haga los días 5 y 20 de cada mes. Hasta ahora cobraban por meses, pero después de haber trabajado dos.
3.º Que no se despidan sin causa justificada á ningún obrero. Antes se los despedía por puro capricho.
4.º Que se cree un hospital para los heridos, porque el que tienen en la actualidad sólo sirve para que habiten animales.
5.º Que el médico encargado de la asistencia de aquéllos sea D. Eustasio Castellón y Sánchez.

Además de tomar el acuerdo de presentar estas peticiones, nombraron dos individuos para que fueran al Centro Obrero de Lugo á pedir instrucciones á fin de asociarse. Presentáronse allí el día 22, é inmediatamente la Junta Directiva designó á dos individuos para que les hicieran el Reglamento. Este se entregó el día 24 á la autoridad gubernativa, que le ha legalizado. Van á constituirse en seguida, y formada ya la Sociedad, vendrán dos compañeros de Lugo á dar una reunión de propaganda societaria.

Hay mucha animación entre estos obreros, que pasan de 400. Su Sociedad se denominará Sociedad de Obreros mineros de Villaodrid, y tiene el propósito de ingresar en la Unión General de Trabajadores.

Como veis, en todas partes los explotados se deciden á trabajar por sus intereses y á prepararse para sacudir el yugo de la esclavitud económica.— UN ASALARIADO. Villaodrid, 24 noviembre 1903.

IMPORTANTE

Los propietarios de minas de Vizcaya, á fin de poder llevar á efecto sus deseos de venganza, están publicando en la Prensa burguesa sueltos en que se dice que hace falta personal en la citada provincia.

Hay de sobra obreros en las minas. Lo que quieren los citados patronos es que se acumule allí un buen número de trabajadores, para despedir, en primer término, á los que se distinguen por su actividad y su celo en la defensa de sus intereses, y para poder tener á los demás bien sometidos á su despotismo.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Madrid.—Merced á las gestiones realizadas por la Junta Directiva de la Asociación del Arte de Imprimir, se ha establecido en la imprenta de El Liberal la tarifa de precios de dicha colectividad.

En Cataluña.—La Sociedad de Constructores de carruajes y herradores de Barcelona se ha declarado en huelga por no haber sido atendidas las siguientes peticiones por ella formuladas: jornada de nueve horas, aumento de un 50 por 100 las horas extraordinarias y hacer fiesta todos los domingos.

En Asturias.—Continúa aun la huelga del establecimiento la «Tornillera», en Oviedo. Como la fábrica de la citada capital ha dejado de hacerle herramientas, la situación de dicha casa no es nada buena. Se espera que ceda á lo reclamado por los obreros.

En Galicia.—La mayor parte de los obreros en hierro y metales de Lugo se hallan en huelga por no haber querido los patronos despedir á los traidores á la Sociedad José Casal y Ramón Castro.

—Están en huelga en Chantada los obreros carpinteros y herreros. Su huelga es de solidaridad con los compañeros de Lugo, que les encargaron no empleasen herrajes de los patronos de aquella capital. Como dichos compañeros no disponen de fondos, solicitan la ayuda de los trabajadores que estén en condiciones de prestársela.

La correspondencia y recursos se remitirán á Manuel Gómez, secretario de la Sociedad de Trabajadores, Chantada (Lugo).

Para resistir mejor, los huelguistas han montado dos talleres colectivos. Se encarece á todos los trabajadores de dicha profesión que no acepten ninguna plaza de las que hay vacantes por consecuencia de dicha huelga.

En Béjar.—Prosigue la huelga de los tejedores y de los obreros de los ramos anexos. El gobernador ha suscitado nuevas reuniones de patronos y obreros para

producir una avenencia. No se ha llegado á ésta por intransigencia de los patronos, pues mientras los fabricantes presentan unas bases cerradas en las que campea el despotismo, los obreros ofrecen otras en las que admiten modificaciones. En la discusión habida entre unos y otros, los patronos no han podido alegar una sola razón contra lo expuesto por los operarios. Esto ha dicho al gobernador quienes son los que mantienen el conflicto. Uno de los patronos ha prometido abrir el establecimiento desde el lunes de esta semana á cuantos tejedores dejaran de ser socios. Seguramente no acudirá ninguno, pues lo mismo entre ellos que entre los demás huelguistas hay resolución firme de no acudir al trabajo en tanto los explotadores no cesen en sus pujos autocráticos.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—A más del donativo hecho por la Sociedad de Pavimentadores para los heridos en los sucesos de Bilbao, ha reunido por medio de suscripción 3,40 pesetas.

—Pasa de 2.800 pesetas la cantidad recaudada en el Centro de Sociedades Obreras para las víctimas de los defensores del orden burgués en los recientes sucesos de Bilbao.

—La cantidad enviada por el Comité de la Unión General de Trabajadores á los huelguistas de Elche, como socorro reglamentario, ha ascendido á 63.784,65 pesetas. Además, las Secciones de la Unión han hecho donativos por 1.633,50 pesetas y préstamos por 5.634,40. Con el importe de algunas suscripciones y lo que tenían en Caja los Costureros, se han gastado en la huelga más de 91.000 pesetas.

—Por haber despedido el jefe de talleres del ferrocarril del Mediodía, Sr. Jonás, á Manuel Jiménez, tesorero de la «Locomotora Invincible» y uno de los tres individuos designados para formar la Comisión de propaganda que ha de recorrer las distintas líneas de España, dicha Sociedad celebró un mitin días pasados. En él se criticó acerbamente la conducta de la Compañía, no sólo por desatender las mejoras formuladas por los operarios, sino por atropellar el derecho de asociación despidiendo á algunos de los individuos más significados en la defensa de la Sociedad; se mantuvo el acuerdo de realizar la excursión de propaganda, y se decidió que en cuanto vuelva á haber nuevos despidos, abandonen todos el trabajo.

El proceder despótico de la Compañía tiene muy irritados á dichos obreros.

—El domingo último la Asociación General de Dependientes se ha reunido para tratar del descanso dominical.

Después de lamentarse los que hicieron uso de la palabra del aplazamiento que sufre el debate del proyecto presentado á la Cámara de Diputados, se acordó apelar á los medios más decisivos para que aquél se discuta y apruebe.

Mieres.—Para ayudar al sostenimiento de la escuela por ella creada, ha acordado la Agrupación Socialista solicitar del Ayuntamiento una subvención.

San Martín del Rey Aurelio.—Organizada por la Agrupación Socialista, se ha verificado en este punto una reunión de propaganda. Hablaron en ella Meana y Varela, que recomendaron á los trabajadores su ingreso en el Partido Socialista.

Lavadores.—En este pueblo, inmediato á Vigo, se constituirá en breve la Agrupación Socialista.

Valencia.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Federación de Aserradores mecánicos, cuyo Comité reside en esta capital.

Benidorm.—Es probable que en este pueblo de la provincia de Alicante se constituyan en Sociedad de resistencia los pescadores.

Portugalete.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Zapateros.

Bilbao.—La Sociedad de Hojalateros ha acordado remitir 25 pesetas á los huelguistas de Béjar, 10 en calidad de donativo y 15 en la de préstamo.

—La Sociedad de Zapateros nos pide que hagamos constar que Julián Angel se dio de baja en ella adeudando 8 recibos, diciendo que procedía así porque iba á hacer un trato con el patrono en cuya casa trabajaba. A las dos semanas de decir esto se fué de ella.—La Imperial.—llevándose 6 pares de hormas y un corte con su correspondiente piso. Su conducta en la Sociedad no pasó nunca de mediana. Créese que se encuentra en Burdeos.

Vigo.—Han votado recursos para los huelguistas de Béjar: la Sociedad de Canteros, 20 pesetas, y la de Pintores y Albañiles, 15.

La primera de ambas Sociedades ha acordado también felicitar al Comité de la

Unión General de Trabajadores por la victoria alcanzada por los costureros de Elche.

Puebla de Cazalla.—La Agrupación Socialista ha resuelto felicitar á los costureros de Elche por la victoria alcanzada.

Rueda.—La Sociedad de Constructores de calzado ha votado 13 pesetas para los obreros heridos con motivo de los sucesos de Bilbao.

Luchamayor.—El 22 del pasado se celebró en este pueblo de las Baleares una reunión de propaganda societaria y socialista, en la que usaron de la palabra el compañero Tomás, de la población, que presidió, y Cardel, Vicens, Mari y Crespi, de Palma de Mallorca.

Todos ellos demostraron la importancia de la unión de los oprimidos y la necesidad que éstos tienen de luchar en el terreno político.

Hubo muchos aplausos para los oradores.

Jaén.—Los albañiles de Jaén han votado 25 pesetas para los heridos en los sucesos de Bilbao, provocados por el despotismo capitalista.

Un grupo de socialistas de Argel felicita á los obreros ilicitanos por el triunfo que han alcanzado los costureros de Elche.

EXTERIOR

ALEMANIA.—En una elección complementaria habida en el distrito de Mittweida (Sajonia) para el Reichstag, ha sido elegido el candidato socialista Stücklen por 16.040 votos, contra el candidato nacional liberal, que ha obtenido 10.517.

INGLATERRA.—La Asociación de los Mecánicos, que se compone de 95.403 individuos, ha acordado que cada uno de sus asociados satisfaga una cuota de 5 peniques para auxiliar á los metalurgistas alemanes que luchan en estos momentos contra una coalición patronal por la jornada de nueve horas y un salario de 75 céntimos por hora.

Bueno es recordar, para que se vea que los metalurgistas alemanes son acreedores á esa prueba de solidaridad, que éstos enviaron en 1897 á los mineros ingleses en huelga la importante suma de 14.500 libras esterlinas.

REUNIONES

Asociación del Arte de Imprimir.

Esta Sociedad conmemorará el 9 del corriente, á las nueve de la noche, en el Frontón Central, el XXXII aniversario de su fundación y el XXI de la Federación Tipográfica.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Puebla de Cazalla.—A. S.—Recibidas 31 pesetas: 30 de paquetes hasta el 923 y 1 de 1 «Miseria».

Málaga.—A. S.—Recibidas 30 pesetas de paquetes hasta el 910.

Zamora.—R. W.—Recibidas 10 pesetas: 9,15 para lo que se indica á continuación y 0,85 á su favor.

Villamayor de Campos.—S. de A.—Recibidas 5,15 pesetas para el C. de la U. G. de T. Melgar de Tera.—A. O. C.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin noviembre.

Tapioles.—I. A.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin diciembre.

Béjar.—S. de T.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin marzo 1904.

Vallecas.—B. A.—Recibidas 4 pesetas de paquetes hasta el 915.

Hervás.—J. G.—Recibidas 2,30 pesetas de paquetes.

Miranda de Ebro.—J. M. G.—Recibidas 28,90 pesetas: 13 de paquetes hasta 923, 4 para el C. N., 3 para REVISTA SOCIALISTA, 0,90 de 2 «Ley Municipal» y 3 «Las Sociedades», 3 de 1 «Capital» y 5 para lo que se indica á continuación.

Puente Larrá.—M. M.—Recibidas 5 pesetas: 3 para REVISTA SOCIALISTA y 2 de su suscripción hasta fin diciembre.

Angunciana.—S. O.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin enero 1904.

Iznájar.—F. G. C.—Recibidas 2,10 pesetas: 2 de su suscripción hasta fin noviembre 1903 y 0,10 á su favor.

Teba.—S. de O. A.—Recibidas 25 pesetas: 15 para los tejedores de Béjar, 5 para la U. G. y 5, con 0,20 que había á su favor, de paquetes hasta el 920.

Becilla.—A. P.—Recibidas 10,90 pesetas: 8 de paquetes hasta el 923, 2,70 de 3 «Ley Municipal», 4 «de Reuniones», 1 «Las Sociedades», 1 «de Accidentes», 1 «de Sufragio» y 7 «Observaciones», y 0,20 á su favor.

León.—S. de C. de C.—Recibida 1 peseta de un paquete de SOCIALISTAS.

Vélez-Málaga.—F. J.—Recibidas 23 pesetas: 15 de paquetes hasta el 923, 2 de la suscripción de A. J. hasta fin diciembre y 6 de lo que se indica en otro lugar.

Torre del Mar.—S. «L. M.»—Recibidas 5 pesetas de paquetes hasta el 922.

Matapozuelos.—E. M.—Recibidos 0,30 de 1 «Ley Municipal».

Sangüeso.—M. R.—Recibidos 0,30 de 1 «Ley Municipal».

Villamayor de Campos.—F. A.—Recibida 1,05 pesetas de su suscripción hasta fin octubre.

Puente Larrá.—R. F. P.—Recibida 1,05 pesetas de su suscripción hasta fin marzo 1904.

San Juan de Vilasar.—J. F.—Los 0,15 que aparecen en el 923 á su favor se aplican al débito que tenía.

Puebla de Brollón.—M. L.—Con las 2 pesetas de que se da cuenta en el núm. 923 tiene abonada su suscripción hasta fin febrero 1904.

Mejico.—R. G.—Recibidas 13,20 pesetas: 3,50 de su suscripción hasta fin abril 1904, 7,70 de 1 «Historia», 1 «Himnos», 1 «Programa», 1 «Ley de Accidentes», 1 «Capital», 1 «Principios» y 1 «Miseria» y 2 de franqueo.

La Seca.—S. O.—Recibidas 4 pesetas, que, con 0,10 á su favor, suman 4,10: 2,50 para 1 «Guía de consumos» y 1,65 para 1 «Programa», 1 «Ley de Sufragio», 2 «de Accidentes» y 2 «Municipales». Adeuda para el abono de esto 5 céntimos.

Ortuella.—C. L.—Recibidas por conducto de LUCHA DE CLASES (núm. 470) 9 pesetas de paquetes hasta el 921.

Bilbao.—S. de C.—Idem id. (idem) 1 peseta de su suscripción hasta fin junio.

Deusto.—S. de G.—Idem id. (idem) 4 pesetas de su suscripción hasta fin octubre 1904.

Sestao.—A. S.—Idem id. (idem) 5 pesetas de su suscripción hasta fin enero 1905.

San Pedro de Galdames.—E. V.—Idem idem (idem) 1 peseta de su suscripción hasta fin enero 1904.

Durango.—B. S.—Idem id. (idem) 1 peseta de su suscripción hasta fin enero 1904.

Bilbao.—LUCHA DE CLASES.—Dad por recibida 1 peseta de F. R., de Vélez-Málaga.

Alicante.—MUNDO OBRERO.—Dad por recibidas 22 pesetas de A. Fidel, de esta.

Vigo.—A. S.—Recibidas 30 pesetas, que, con 0,50 á su favor, hacen 30,50; 29,50 de paquetes hasta el 818 (faltándole abonar 25 ejemplares) y 1 que se indica más adelante.

Vigo.—P. M.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin julio.

Torrejoncillo.—S. O.—Recibidas 30 pesetas de paquetes hasta el 895.

Ablaña.—J. L.—Recibidas 19,50 pesetas de paquetes hasta el 916.

Serrada.—D. M.—Recibidas 0,30 pesetas: 0,25 de 1 «Socialismo y Libertad» y 0,05 á su favor.

Villena.—V. I.—Recibidas 1,80: 0,90 de 2 «Ley de Accidentes» y 3 «de Reuniones» y 0,90 á su favor.

Córdoba.—I. P.—Recibidas 1,80 pesetas de 6 «Ley de Accidentes».

San Andrés.—A. S.—Recibidas 8 pesetas de paquetes hasta el 885.

Turón.—A. S.—Recibidas 12 pesetas de paquetes hasta el 911.

Creventille.—A. P.—Recibidas 12 pesetas de paquetes hasta el 925.

Creventille.—S. O.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin junio 1902.

Badalona.—R. M.—Recibidas 4,25 pesetas: 2 de las suscripciones de J. C. y J. C. hasta fin febrero 1904 y 2,25 de 2 «Breves estudios», 2 «Colectivismo y Revolución», 2 «Materialismo», 2 «1.º Mayo», 2 «Estudio» y 2 «Justicia». No envía otra vez sellos móviles, sino de franqueo. El débito por que pregunta asciende á 37,50 pesetas.

Vivero.—A. S.—Recibidas 6,25 pesetas: 2,65 de paquetes hasta el 922, 1,80 de 6 «Ley de Accidentes» y 1,80 para el C. N.

Calella.—M. F.—Recibidas 18 pesetas, que, con 0,35 á su favor, suman 18,35: 16 de paquetes hasta el 925, 1 de 12 «Observaciones» y 1,35 á su favor.

Tolosa.—S. de A. y O.—Recibidas 4 pesetas para paquetes.

Jábita.—C. R.—Recibidas 18,10 pesetas: 13 de paquetes hasta el 922, y no hasta el 923, como dice, 0,30 de 1 «Ley Municipal» y 4,80 para REVISTA SOCIALISTA.

Vivero.—S. de C.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin diciembre.

Rubi de Bracamonte.—L. S.—Recibidas 4,30 pesetas: 2 de su suscripción hasta fin enero 1904, 0,30 de 1 «Ley Municipal» y 2 para lo que se indica á continuación.

Lomoviejo.—T. de S. I.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin septiembre.

Pedrosa.—G. de S. J.—Recibidas 2 pesetas para tejedores de Béjar.

Santiago de Chile.—G. G.—Recibidas 9,20 pesetas: 3,50 de su suscripción hasta fin mayo 1904 y 5,70 de 1 «Capital», 1 «Principios», 1 «Colectivismo y Revolución», 1 «Materialismo», 1 «Socialismo utópico», 1 «Filosofía», 1 «Religión» y 1 «Manifiesto».

Cabarceno.—R. B.—Recibidas por conducto de VOZ DEL PUEBLO (núm. 253) 2 pesetas de su suscripción hasta fin septiembre 1903.

Cabarceno.—J. H.—Idem idem (idem) 2 pesetas de su suscripción hasta fin mayo 1904.

Santander.—E. N.—Idem idem (idem) 4 pesetas de su suscripción hasta fin abril 1904.

Santander.—P. D.—Idem idem (idem) 1 peseta de su suscripción hasta fin agosto 1903.

Pámplona.—S. S.—Recibidas 6 pesetas de paquetes hasta el 904 y 20 ejemplares del 905, y tiene abonados 2 paquetes del número de 1.º de mayo.

Sama.—A. S.—Recibidas 25,50 pesetas de paquetes hasta el 906, quedando á deber 0,50.

Barcelona.—GUERRA SOCIAL.—Dad por recibidas de la A. S. de Sama 14 pesetas.

Rueda.—S. de Z.—Recibidas 2 pesetas de 3 «Ley Municipal», 3 «de Sufragio» y 2 «Observaciones»; Quedáis á deber 1 «Observaciones» y 3 «Programas».

Vivero.—A. R. I.—Recibidas 1 peseta de su suscripción hasta fin febrero 1904.

La Arboleda.—M. G.—Recibidas por conducto de LUCHA DE CLASES (núm. 471) 12,75 pesetas de paquetes.

Bilbao.—J. M.—Idem id. (idem) 1 peseta de su suscripción hasta fin diciembre.

Bilbao.—LUCHA DE CLASES.—¿Quién es E. López, de esa, á quien no servimos el periódico?

Importa lo consignado en este número por paquetes y suscripciones..... 373,55 Idem por folletos..... 6,55

IMPRENTA DE I. CALLEJA, MENDIZÁBAL, 6. (En esta casa rigen las tarifas de la Sociedad, y solamente se emplea á obreros asociados.)